

Protokoll

24. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 14 öffentlich)

Datum/Uhrzeit: 22.01.2015, 20:00 bis 22:45 Uhr
Ort: Barbarakeller
Sitzungsleitung: M. Schächinger
Protokoll: S. Lippmann/T. Grundmann

Anwesenheit

| Mitglieder Studentenrat: | | | | | |
|--------------------------|--------------------|---|------|---------------------|---|
| TG | Tina Grundmann | X | TE | Tobias Eichhorn | X |
| TB | Tobias Bräuer | X | AP | Anselm Peischl | E |
| DL | Daniel Lorenz | E | SV | Sascha Volkmann | X |
| FH | Felix Hallfarth | X | MSch | Michael Schächinger | X |
| DI | Daniel Irmer | E | MSt | Marc Stolz | E |
| MS | Malina Schlosser | X | | | |
| Gäste: | | | | | |
| SL | Sigrid Lippmann | X | DB | David Bär | X |
| CS | Christian Schmidt | X | MR | Manuel Rothenberger | X |
| TP | Tobias Prüfer | X | SH | Stefanie Henel | X |
| BM | Burkhard Michalski | X | | | |
| OM | Oliver Müller | X | | | |

Legende:

E: entschuldigt

U: unentschuldigt

X: anwesend

Abstimmung: ja/nein/Enthaltung

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
2. Änderung der Tagesordnung
3. Inforundlauf Referate
4. Finanzanträge
5. Protokollabstimmung
6. Entsendung in den Verwaltungsrat
7. Personal (intern)
8. Auswertung Tag der offenen Tür
9. Auswertung Bauherren-Vortrag
10. Auswertung Treffen Vertreter Uni und Stadt
11. Auswertung Brunch
12. Gremienkonvent (Strukturierung)
13. Gender-Debatte
14. Ordnung über Hochschulgruppen, Initiativen
15. Sommerfest und Sporttag
16. Prüfungszeit
17. Sonstiges
18. Newsletter
19. Termin nächste Sitzung

TOP 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

M.Sch.: begrüßt die Anwesenden → beschlussfähig

TOP 2 Änderungen zur Tagesordnung

Keine Änderungen

TOP 3 Inforundlauf Referate

Vorstand

M.Sch.:

Info-Mappe wird rumgereicht → Infos dazu kommen zu den TOPs

Finanzen

T.E.:

Mit Frau Junghans vom AKAS Gespräch zum Haushalt geführt. Tina hat Gespräche bei den FSRs 4 und 6 zum Haushalt geführt und diesbezüglich Fragen beantwortet

T.G.:

Nachtragshaushalt wurde bei der Innenrevision abgegeben.
GVL/ Lizenz fürs StuNet-Radio wurde gekündigt

M.Sch.:

War mit T. Bräuer beim StuNet-Radio → Technik ist reichlich vorhanden und funktionstüchtig, überlegen ob das StuNet-Radio weitergeführt werden soll, Schlüssel liegt bei uns im Tresor.

Studium/Bildung

F.H.:

Am 25. und 26.04.2015 findet im Konferenzsaal der Neuen Mensa ein StuKo-Seminar statt
Anmeldungen werden im StuRa-Büro bzw. unter anmeldung@stura.tu-freiberg.de entgegengenommen.

Gespräch mit Frau Bergert vom Medienzentrum → Schulungen werden für Lehrende und Studierende (OPAL) angeboten

Stammtisch mit Uni/ÖA, Medienzentrum, StuRa-Vertreter ist in Planung zum öffentlichen Auftritt der Uni

Feedback zur mobilen Seite bei OPAL wird gewünscht

Programm zur Datenüberprüfung (Plagiate) wurde vorgestellt.

Lerngruppen laufen schleppend an (Zeitmangel durch Umzug von Raic)

StuWe/Soziales

S.V.:

im Referat ist zur Zeit ziemliche Flaute, heute war eine Studentin der Fakultät 3 im Büro und hat sich über Gremientätigkeit informiert, war aber eher am Gremiensemester interessiert

-geht zur Einweihung Haus der kleinen Forscher vom KiGa

-Stimmenübertragung von S. Volkmann auf M. Schade für den nächsten Ausschuss Soziales der KSS 5/0/1

Technik

T.B.:

Hat sich um Mail-Verteiler der AGs und Initiativen gekümmert
Aktuelle Adresse für c2c wurde in den Verteiler aufgenommen

War zusammen mit dem Vorsitzenden beim StuNet-Radio → Kontakt zum Admin des StuNet aufnehmen

M.Sch.

Alle Bestellungen sind eingegangen
Kautions für den neuen Beamer ist noch festzulegen.

T.P.

Als Vertreter des TUgethers zur StuRa-Sitzung anwesend → berichtet über „Hüttengaudi“.

Vorsitz

M.S.:

TOP Sommerfest und Sporttag

E-Mail von O. Löwe erhalten:

„kurz zusammengefasst handelt es sich um Räume, wo der (passive) Nutzer zum (aktiven) Produzenten werden kann. Viele Makerspaces bieten diverse Geräte an, mit denen z B digitale Inhalte plastisch werden (3D-Drucker) oder andersrum (3D-Scanner) usw. Aus meiner Sicht bietet unsere Uni dafür genügend Anwendungsfälle. Ähnliche Anwendungsfälle kann ich mir für Verfahrenstechniker vorstellen usw.“ → wurde vorgestellt und wird unter „Sonstiges“ behandelt

M.Sch.:

Teilnahme an den FSR-Sitzungen

D. Krampe von der Uni/ÖA ist für Merchandise verantwortlich → Vorschläge zum Angebot sind erwünscht, Zusammenlegung von StuRa- und Uni-Merchandising ist geplant

TOP 4 Finanzanträge

- FSR 3, Druckkosten für T-Shirts 76,00 €
- FSR 4, Buttonmaterial 120,00 €
- AG Kind, Bastelmaterial 40,00 €
- DR-Antrag M. Schade, Sozial-Ausschuss der KSS am 24.01.2015 DD
- D. Bär, Fußballtennis (Seil, Pokalset, Schiedsrichter) 57,50 €
- AG Umwelt, Honorarvertrag → unvollständig ausgefüllt, deshalb zurückgestellt
- Vorstandsbeschluss Anwaltskosten
- Abstimmungsliste (siehe Anhang)

Abstimmung: einstimmig angenommen

TOP 5 Protokollabstimmung

M.Sch.:

Abstimmung des Protokolls vom 08.01.2015 → mit gemachten Änderungen: 6/-/1

TOP 6 Entsendung in den Verwaltungsrat

M.Sch.:

Bewerbung von O. Müller, Fak. 1 liegt vor

Abstimmung: einstimmig angenommen, O. Müller nimmt die Wahl an

S. L.:

informiert Frau Stopperan zur Entsendung von O. Müller

TOP 7 Personal (intern)

Neuer TOP 8 Sommerfest/Sporttag

M.S.:

Für den 20.05.2015 sind die Bands zu organisieren. Das Konzept dafür erstellt „Rock um zu helfen e.V.“

Am kommenden Montag, 14:00 Uhr findet im StuRa-Büro ein Treffen statt → Konzept wird vorgestellt, Th. Schmalz hat Unterstützung angeboten.

T. Prüfer kann gern an diesem Treffen teilnehmen und die Organisation am 20.05.2015 mit übernehmen. Das nächste Orga-Treffen für das Sommerfest findet am 28.01.2015, 18:00 Uhr im BBK statt

Ch. Schmidt kommt zur Sitzung (ist Teil des Orga-Teams für den Sporttag)

Planung für den Sporttag steht.

Für die Sportarten Basketball, Frisbee, Fußball stehen die Sportanlagen des Uni-Sports an der Chemnitzer Straße zur Verfügung

Start/Ziel für den Campuslauf ist an der Rüleinhalle, Volleyball auch später dort geplant.

Die Möglichkeit eines Bus-Shuttles zum Uni/Sport ist zu prüfen

Das nächste Orga-Treffen für den Sporttag findet am 29.01.2015, 21:00 Uhr im BBK statt.

M.S.:

TOP muss intern bleiben

T. Prüfer und B. Michalski verlassen die Sitzung.

Rektor möchte die Studententage weiterhin zusammenlegen auf den 19. und 20.05.2015

La fête folle wird von Alte Mensa e.V. organisiert → dem StuRa entstehen keine Kosten

Fackelmarsch wird wieder gewünscht.

Wie verfahren wir weiter in der Organisation?

C.Sch.:

Organisatoren legen sich ins Zeug und sollten nicht verärgert werden

M.S.:

Der StuRa hat nichts mit der Organisation zu tun.

M.Sch.:

Möchte sich nicht in die Organisation einmischen. Beim Rektor sollte angesprochen werden, dass Organisatoren abspringen werden, Erstellung eines Konzepts ist unbedingt erforderlich.

M.S.:

Bekommt von den AGs kaum Feedback auf E-Mails.

StuRa und Orga sind zwei verschiedene Dinge

Findet es schade, dass es keine Kooperation mit dem StuRa gibt.

Neuer TOP 9 Treffen Vertreter Uni/Stadt

C.Sch.:

Debatte über Anerkennung des Ehrenamts wurde geführt.

F.H.:

Über Vergabe von Credit-Points für Studenten wurde diskutiert.

M.Sch.:

Das Thema Hilfe für Asylsuchende wurde ebenfalls diskutiert

Aussage vom Rektor: T-Shirts können abgeschrieben werden.
Abstimmung: StuRa spendet T-Shirts bis auf 1 Stück jeder Farbe → einstimmig
Von Frau Domaschke (Pressestelle) gibt es eine Anfrage zum Umgang mit Pegida-Anhängern
Anfrage von L. Eggers zum Druck von Lehrmaterialien für Asylsuchende (Deutschkurs)
Gespräch mit Frau Kandler (Bibliothek) zu Bücherspenden

F.H.:

Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten ist durch die Bibliotheksleitung geplant, weiterhin ist in der Bibliothek die Anschaffung eines 3D-Druckers geplant.

M.S.:

E-Mail von O. Löwe (Makerspace und kurze Erläuterung)

Pro/Kontra:

Pro: die Technik ist relativ einfach und kann schnell erlernt werden. Es ist etwas was unter Umständen als Professur ins Portfolio der Uni aufgenommen wird. (Additive Manufacturing). Es könnten Arbeitsplätze für studentische Hilfskräfte entstehen (wie IT-Nutzerberatung). Es ist unheimlich vielseitig einsetzbar.

Contra: Wartungskosten, Materialkosten, Nutzungssystem (der Druck von Bauteilen kann auch mal ein paar Stunden dauern).

Meinungsbildung: einstimmig dafür

22:00 Uhr → S. Lippmann verlässt die Sitzung, ab hier protokolliert T. Grundmann

F.H.:

- FSR 1,4,5 haben sich zum Positionspapier für die Consultingagentur geäußert

- FSR 3 schickt demnächst was, FSR 6 kümmert sich noch

M.Sch.:

-Standpunkt zum Semesterticket wurde nochmal klargemacht

→ C.Schmidt verlässt die Sitzung

Neuer TOP 10 Auswertung Tag der offenen Tür

T.B.:

- es waren viele Schüler mit Eltern da

- häufige Fragen: Wie bewirbt man sich, Studentenleben, Aktivitäten, Wohnungssituation

- Erstihefte begehrt, Rabatt-Würfeln kam gut an

M.Sch.:

- Anordnung in Tischreihen ist unattraktiv

M.S.:

- es existierte kein Standplan wo andere Stände sind, keine allgemeinen Infos was es gibt, wer was macht

- wo bekommen die Schüler eine Unterschrift für die Schule

- Info vorab an StuRa

M.Sch.:

-Aufbau hat gut geklappt

T.B.:

- kurze Einweisung vorher wäre nett

T.E.:

- Standbetreuer sollten erkennbar sein (T-Shirt)

Neuer TOP 11 Auswertung Bauherren-Vortrag

M.Sch.:

- ~20 Leute waren da, viele älter
- negativ: die Eingangstür war ab 20Uhr abgeschlossen, evt Leute nicht reingekommen
- der Schnaps für die Referenten kam gut an
- erhielt bereits die Anfrage wann die nächsten Vorträge stattfinden, müsste jemand von dem neuen StuRa ab Mai übernehmen
- Uni-Pressestelle hat Fotos gemacht

Neuer TOP 12 Auswertung Brunch

M.S.:

- war nicht ausverkauft, gab bei Zeiten nur noch schlechte Auswahl, wenig Angebot, nichts Besonderes

M.Sch.:

- S. Volkmann fragt beim StuWe deswegen an

-> **Neuer TOP 13 Gremienkonvent (Strukturierung) verschoben**

-> **Neuer TOP 14 Gender-Debatte verschoben**

-> M. Schlosser verlässt die Sitzung

Neuer TOP 15 Ordnung über Hochschulgruppen, Initiativen

M.Sch.:

- §1 (1) keine Einwände, (2) siehe GO StuRa
- (3) Anfang gut, Emailverteiler muss nicht drin sein, müssen nur in unseren Initiativenverteiler
- (4) 1. nicht gut, in verschiedenen Fachgruppen/ Semester, Anzahl der Leute; wie nachweisen?
- > nochmal zur Diskussion stellen
- 3. Quatsch, vor allem bei polit. Gruppen
- 4. benötigt keine Struktur
- 7. streichen (jeder hat seine eigene Meinung)
- §2 (1) unglücklich formuliert

T.E.:

- verschiedene Fronten zwischen Fachgruppen/ FSRs bestehen, wenig Zusammenarbeit, Fachgruppen können die Lehre verbessern, die FSRs nicht

S.V.:

- diese Satzung gibt Richtlinien der Fachgruppe vor

T.E.:

- wer sich engagieren will, kann in den FSR

M.Sch.:

- §2 (2) 1. und 3. Satz streichen (siehe Satz 2)
- (6) mit (2) zusammenfassen, damit keine kleinen Fakultäten benachteiligt werden
- §3 fraglich (Frau John fragen)

TOP 16 Prüfungszeit

->gestrichen, da derzeit keine genauen Angaben zu den Lerngruppen vorliegen

TOP 17 Sonstiges

S.V.:

- lädt alle zum IGBCE Treffen am Montag 20 Uhr in den BBK ein

TOP 18 Newsletter

T.E.:

- Spendenaufruf
- Entsendung Verwaltungsrat
- Termin nächste Sitzung

TOP 19 Termin nächste Sitzung

29.01.2015, 20:00 Uhr BBK

Michael Schächinger
Sitzungsleiter

Sigrid Lippmann Tina Grundmann
Protokollantin